

furent Girbert de Rineu, qui eut pour cela 5 ânées de vin; Bonpar et Girin, son fils, 5 sols; Guichard d'Epeysse et Bernard de Saint-Saturnin.

En 1192, Humbert III, sire de Beaujeu, céda à Guy, comte de Forez, et à son fils, les château, ville et châtel-
lenie d'Amplepuis; la même année, Arrive d'Angireu (*Arrivus de Angirrevo*) acquit du même sire de Beaujeu le
château d'Amplepuis; ces deux ventes ne furent pas, sans
doute, irrévocables.

En 1222, Humbert, sire de Beaujeu reconnut devoir
hommage de tout temps pour Amplepuis, à Guy, comte de
Forez.

Le 31 août 1238, Louis de Beaujeu, comte de Saint-
Quentin, en Vermandois, dans son testament, par lequel il
institue son frère Humbert de Beaujeu, héritier de tous ses
biens immeubles, veut qu'il assigne sur le bailliage (*in
baillivia*) d'Amplepuis, 10 livres de rente annuelle en per-
pétuelle au même pour son âme et celles de leurs ancêtres,
payables 100 sols à l'église de Beaujeu et 100 à celle de
Belleville.

En 1272, Girin, aliàs Guérin d'Amplepuis, ainsi appelé
sans doute du nom de son lieu d'origine, car sa famille n'a
jamais possédé la seigneurie d'Amplepuis, était viguier pour
le Roi à Lyon; il fut aussi exécuteur testamentaire de
Guy VII, comte de Forez; le roi de France l'envoya en
Navarre, en 1277, où il fut d'abord châtelain d'Estella,
puis gouverneur de ce royaume appartenant alors à la
France; en 1284, il était sénéchal de Beaucaire et de Nîmes
et fondait, au nom du Roi, la ville de Villeneuve-de-Berg,
en Vivarais, conjointement avec Pierre Itier, premier abbé
de Mazan.

Le 14 avril 1273, Humbert de Beaujeu, sire de Mont-